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不光看着美 龙门 站ee

■微论撷英

昨天，晚报向读者介绍了2016年洛阳市道路绿化
改造提升项目计划。从见报内容来看，除了美不胜收
的“樱花大道”“月季大道”，还有两点更加值得期待：一
是建设雨水花园，二是增强街头绿地的参与性、互动
性、开放性。

虽然雨水花园的概念我们不太熟悉，但“一下暴雨
就看海”的画面估计大家都不陌生。这些年，不少城市
都曾出现这样的尴尬局面。如果城市变得像海绵一样，
对雨水收放自如，那么城市内涝的尴尬也许就能慢慢消
失。建设雨水花园，就是帮助洛阳变成一座海绵城市。

每当下雨，雨水花园就会收集地面、屋顶排放的雨
水，将其净化并储存，这样，城市雨水管网的压力就会
相对减轻，“看海”的尴尬就会得到化解。当然，雨水花
园的功能不仅是为城市解决排水的问题，它还能调节
空气湿度、温度，改善城市小气候环境等。可以想见，
这样的花园不仅吸引人，更会吸引昆虫和鸟。

如此美好的街头花园，如果只能远观，那实在是太
遗憾了。就目前而言，我市确实有不少道路绿化带为
封闭区域，景观不错，但是缺乏实用性。比如学府街上
的绿化带，那么宽，那么美，就是只能看看而已，如果能
够增加活动场地，那可真是一举多得。

这些年来，需要健身活动场地的呼声一直在响
着。洛浦公园虽好，但离家太远也不方便；小区里虽有
健身广场，可人多地儿少器材紧俏；呼吁多建设街头健
身广场，可是想想街头那巴掌大的地方……如果能够
利用现有的街头绿地，在其中增加活动场地，那可真是
好上加好了。

这就相当于在街头建了一个个小的“西苑公园”，
绿树成荫、鸟语花香，还能散步、打球、玩沙子，而且，对
附近居民来说，出门即到，真是方便。还有那些习惯跑
步的人们，每天在路边跑步，一边跑一边吸尾气，让人
捏一把汗。如果家门口的绿地中就有跑道，跑步者的
幸福指数会随之飙升。

不过，如果人们经常往路边甚至路中间的绿地里
跑，安全问题就需要被考虑到。车辆经过此处，要减
速，要避让行人，这些仅靠自觉尚不能产生良好的效
果，需要相关部门配合，做出便民及安全设计。

说实话，这些年洛阳的绿化确实是越来越好了，别
说咱搞这个计划是为了打造花城景观，就是光看现状，
一到春天洛阳也绝对称得上是花城，谁不信谁来看。
不过，既然是改造提升，就不能止步于视觉享受，除了
看，绿地理当有更多功能，为居民提供实用功能，为城
市调节小气候，为鸟类、昆虫提供生存空间……对那样
的未来，相信你我都很期待。

□本报新闻观察员 洛谭

既然是改造提升，就不能止步于视觉享受，除
了看，绿地理当有更多功能。
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□田三山（公务员）

又到年底，前两天，跟一个
年轻的朋友聊天，听他诉苦：感
觉自己“混得不好”，过年回老家
见朋友、家人会觉得脸上无光。

这让我想起刚看到的一则
新闻：重庆男子在外打工多年，
因未赚到钱感觉无颜与家人联
系，已经“隐身”19 年，连户口都
已被家人注销……

说实话，如今的社会，活得
是否“成功”甚至活得是否有

“意义”，常被用财富来衡量。

经济状况不好的人，容易被武
断地视为“失败者”。这自然
是病态的价值标准。问题是，
一旦这种标准大行其道，对于
很多普通人尤其是年轻人，当
心 里 的 期 望 和 现 状 差 距 甚 大
时 ，心 里 就 会 产 生 深 深 的 迷
惘、痛苦。这种迷惘和痛苦，
再遭遇利益固化、阶层流动凝
滞的现实，就容易转化为绝望
和自我放弃。

一切以财富为标准的社会评
价标准，应当得到纠正；让每个人
都有“人生出彩”机会的公平、正

义社会环境还远未形成，难免让
人叹息。不过，现实向来是坚硬
的。面对坚硬的现实，年轻的
朋友们需要有重新进行自我定
位的智慧，也要有建设强大内
心 世 界 的 勇 气 —— 只 有 不 气
馁、不放弃，才能“拨得云开见
太阳”。

“混得不好”，不想回家？

郭文景一直是被我们“放养”的，很少管她……教
她的是一些为人处世的道理。

——近日，杭州二中高三女生郭文景被哈佛大学
录取，成为浙江省第一个被哈佛本科提前录取的学
生。她会编程、颜值高，哈佛面试官评价她“近乎完
美”。其母亲在谈教育方式时称，不在意孩子的成绩
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警察爸爸总出差，7岁儿子
写信问爸爸：“你是和战神联盟
一起去保护 hè（赫）尔卡星了
吗？”这封信感动了不少人，也
引发人们的思考——爸爸总是
那么忙，合适吗？

干工作重要，还是陪孩子
重要？单问这一个问题，答案
很简单。@湖南女子学院张闻
骥毫不犹豫：陪伴孩子成长比
什么都重要！

然而，当一个人忙工作忙
得连自己都不重要了的时候，这
个问题又该怎么回答？@不爱
喝水的大脸猫就满腹委屈：警察
真的很累，请对警察多点理解，
我已记不清我有多久没回家，有
多久没好好地睡一觉了。

说到底，是这个社会“认
为”父亲不用陪孩子吧？@水
泠云端十分同情@不爱喝水的
大脸猫：连家都不能回，这么
忙，就算有心陪孩子，也无能为
力。@鸿雁滑翔认为：当今社
会，男主外女主内的封建思想
仍有市场，有人总是认为社会
分工就是男人挣钱养家，女人
料理家务，包括带孩子。@野

风咚咚锵表示认同：忙得没空陪
孩子是社会的悲哀，毕竟孩子的
成长关系着未来社会的发展。

父亲的陪伴不如母亲的陪伴
重要吗？@不许对外说认为：在
实际生活中，爸爸的重要性不亚
于妈妈。@牙签玉轴的说法很有
意思：父母，父在前面呢！

父亲的陪伴是否充足，影
响将在孩子身上显现。@杜
遂卿：儿子小时候，我经常和
他谈心，和他交朋友，现在儿
子已参加工作，健康、阳光、自
信、坚强。@菏泽新志：长时
间缺少父爱，会使孩子的性格
出现不应有的缺陷。

“陪伴孩子，我发现自己
也在成长。”@西苑的树分享
了一则网帖《我父母最让我感
动的，是他们拒绝帮我带小
孩》，亲自带孩子，会让自己成
长为一个有困难敢迎接、犯错
误敢承认、出问题敢担当的大
人，一个心智健全、理解尊重
父母、能将成功之路越走越宽
的人，爸爸们不该错过这么好
的成长训练。 （杨文静）

爸爸不用陪孩子，是谁在这么想？


